

## Reunión en Roma de intelectuales negros

ROMA.—Cerca de doscientos intelectuales de color — «la élite de los cerebros negros»—, se han reunido en esta ciudad para asistir al II Congreso Mundial de los Escritores y artistas de color. Al Congreso, que durará siete días, asistirán treinta delegados de otras tantas naciones afroasiáticas, así como los de tres países sudamericanos y una delegación estadounidense compuesta por trece miembros.

Entre las personalidades negras más destacadas que asistirán al Congreso, figura Seku Toure, presidente de la República de Guinea; Nandi Asikiwa, primer ministro de Nigeria del Este; y Leopold Gadar Seughor, delegado del Senegal en la Asamblea Consultiva europea.

## Mejoras en el puerto pesquero de Bermeo

BERMEO.—Esta activa población pesquera de más de 2.500 personas y 207 barcos con un tonelaje total de 7.579 toneladas de registro, va a ampliar sus instalaciones portuarias, ganando terreno al mar.

El crecimiento de la flota pesquera de Bermeo plantea una serie de exigencias materiales, que comenzando por las acomodaciones de carga y descarga de las capturas de suministro de provisiones y, en fin, la completa organización administrativa y de todo orden que conjunta el negocio de la pesca en un puerto de mar en el que, de 5.834.330 kilos de pescado capturado en 1950, con un valor global de once millones de pesetas, se ha llegado en 1958 a 13.966.293 kilos, valorados en 120.732.098 pesetas.

(Pasa a cuarta página)

## Accidente por explosión de una botella de gas butano

ZARAGOZA.—Se ha producido una gran explosión en el sexto piso de la casa número 3 de la calle de San Miguel, a consecuencia de haber estallado una botella de gas butano. Se derrumbaron todos los tabiques y techumbre, y los cascotes y cristales llegaron hasta el paseo de la Independencia.

La explosión afectó también a la casa número 5 del paseo de la Independencia, que sufrió daños importantes.

En el piso vive el brigada de la base hispanoamericana señor Rom y su esposa. Esta y su hijo sufren quemaduras de importancia. Fueron trasladados al Hospital de la base hispanoamericana.



Núm. 307 - Año VII

Arrecife de Lanzarote  
21 - Abril - 1959

Redacción y  
Administración:

Hermanos Zerolo, 7  
Apartado, 32  
Teléfono, 256

DIRECTOR:  
GUILLERMO TOPHAM

## Doscientos cuarenta y tres millones de pesetas «producirán» los 50.000 turistas suecos que visitarán España en el presente año

### Canarias, uno de los lugares preferidos

Unos 50.000 suecos vendrán este año a España si da resultado la propaganda realizada en las principales ciudades de aquel país, en las que se han invertido 350.000 coronas. El cálculo no es excesivo si se tiene en cuenta que en 1956 nos visitaron 16.000 y un año más tarde 30.000. La Costa Brava es el punto preferido, seguido de Palma de Mallorca, Málaga, Fuengirola, Marbella, Estepona y las Canarias. De alcanzarse ese número ideal de turistas suecos, éstos gastarían en España 25 millones de coronas, que, al cambio actual de 975 pesetas, representarían un ingreso de más de 243 millones de pesetas.

### VINOS ESPAÑOLES

En el conjunto de exportaciones españolas a Suecia, la naranja y el limón de todo el litoral levantino constituye el capítulo más importante: 25 millones de coronas, merced también a la propaganda que realiza eficazmente la oficina en Estocolmo del Sindicato Nacional de Frutos y Productos Hortícolas. Nuestros caldos se han

impuesto igualmente en el mercado sueco, desplazando a los vinos de Oporto y Madera. El pasado año fueron vendidos 5 millones de litros de Jerez, Rioja, Valencia y Tarragona. También se exportan en cifras considerables tejidos y productos manufacturados.

## Conferencia de Ignacio Aldecoa en Nueva York

NUEVA YORK.—En la Universidad de Columbia dio una conferencia el ilustre novelista español don Ignacio Aldecoa. Asistió a la misma un público muy numeroso, atraído por la fama del escritor y por el título prometedor de la conferencia. Versó la misma sobre la novela española y estos últimos 20 años, y el conferenciante, con ideas muy claras sobre dicho movimiento novelístico y con gran primor de conceptos, desarrolló su teoría sobre lo que él consideraba distintas generaciones de novelistas aparecidos después de la guerra.

El señor Aldecoa pasó revista a cada uno de los más característicos representantes de la novela española actual, desde Camilo José Cela hasta Juan Goytisolo; desde Villalonga y Sebastián Juan Arbó hasta la irrupción femenina que inicia con Carmen Laforet y continúa con Elena Quiroga. La palabra brillante del conferenciante, el empleo de imágenes literarias llenas de garbo, y la ironía imaginativa dieron a su disertación un mayor interés, obligando al público a seguir los zigzags literarios de la conferencia. Colmó la misma con una visión del problema novelístico tal como lo ve él y tal como lo han considerado otros escritores.

## NUEVA PROMOCION DE INGENIEROS INDUSTRIALES

MADRID.—En la Escuela Especial de Ingenieros Industriales se ha celebrado la entrega de títulos a los 212 nuevos ingenieros que componen la 101 promoción de las Escuelas de Madrid, Barcelona y Bilbao.

El subsecretario de Industria hizo un resumen de los problemas que España tiene planteados en la actualidad y, refiriéndose a la integración económica europea, dijo que de ella pueden derivarse ventajas e inconvenientes, sobre todo, si no nos preparamos para trabajar con eficacia. Terminó felicitando a los nuevos ingenieros a los que luego les fueron entregados los premios «Foronda», al número uno de la promoción, don Juan Miguel Antoñanzas Pérez Egea, de la Escuela de Madrid y el premio de la Unión Española de Explosivos a don Juan Petidiero Agüero.

## ¡YA ESTA BIEN! POTAJE, BISTEC CON PATATAS Y FLAN POR 3'50 PTS.

LA CORUÑA.—La Junta de Obras del Puerto ha montado para su personal un comedor donde se sirven almuerzos por 3'50 pesetas, que comprenden dos platos, pan y postre.

El edificio, de nueva construcción, está emplazado dentro de la zona portuaria y consta de planta baja, en la que va instalada la cocina con sus correspondientes servicios, cuarto de aseo y un amplio comedor. Dispone también de salón para bar, no inaugurado todavía; refrigeración y calefacción. Diariamente acuden unos 120 comensales, a los que se sirven comidas preparadas por personal especializado. Los menús se confeccionan a base de sopa, caldo o potaje, el primer plato, y bistec con patatas, guisado de carne, callos, paella, bacalao guisado y pescado el segundo. Como postre se sirve flan, fruta o arroz con leche.

## OTRA FABRICA DE AUTOMOVILES EN BARCELONA

BARCELONA.—Una información que publica el diario «Solidaridad Nacional» anuncia que va a establecerse en Barcelona una nueva fábrica de automóviles, cuyas instalaciones ocuparán una superficie de 25.000 metros cuadrados.

En la nueva factoría automovilística se construirán coches Siata de 150 y 170 c. c.



PERFIL ISLEÑO

**¿Qué pasa con el aeropuerto?**

Son bastante halagüeñas las noticias que tenemos respecto a la construcción de una pista afirmada en el aeropuerto de Guacimeta, a cuyo fin se ha llegado a un acuerdo—en principio—entre la Dirección General de Aviación Civil y el Cabildo Insular de Lanzarote. Esto nos parece muy bien y por ello hacemos constar nuestra felicitación a las autoridades y organismos que tan eficazmente han intervenido en el asunto. Pero, pese a todo, el hecho real y cierto es que las semanas van pasando, y el aeródromo continúa cerrado al tráfico sin que se vislumbre siquiera el arbitraje de una fórmula que permita acondicionar rápidamente el campo de aterrizaje en tanto sea construida esa nueva pista, cuyas obras, por requerir una serie de trámites, solicitudes de créditos, etc., no creemos comiencen antes del próximo año.

Se ha hablado de gestiones, de técnicos, de apisonadoras y de otras muchas cosas, para ese eventual acondicionamiento, pero han transcurrido ya varias semanas, sin lograrse todavía la solución tajante, eficiente y rápida que la isla exige en unánime aspiración y perfectísimo derecho. No nos explicamos, lógicamente, que Lanzarote continúe padeciendo día tras día los catastróficos efectos de la supresión de sus servicios aéreos, cuando la reanulación de los mismos sólo depende de determinado y relativo fácil arreglo que con anteriores y más importantes lluvias han sido de casi inmediata realización y que ahora parece prolongarse eternamente, precisamente cuando la Isla, por su turismo, por sus exportaciones y por su movimiento industrial, más urgentemente lo necesita. Sabemos que tanto los organismos insulares como el personal técnico del aeropuerto han intentado solucionar el asunto, pero los resultados logrados hasta el momento son de por sí bastante elocuentes. El aeropuerto sigue cerrado sin visos de pronta reapertura. Mientras tanto, el Parador Nacional, que ha in-

(Pasa a cuarta página)

El próximo día 25 se inaugurará en Madrid la Semana Canaria dedicada a Lanzarote  
A las 9.30 de la noche del sábado - hora canaria - será leído el pregón de las fiestas por Radio Nacional de España

Ofrecemos hoy a nuestros lectores un adelanto del programa de actos a celebrar en Madrid con motivo de la Semana Canaria dedicada a Lanzarote, y como exaltación también a las islas, en un nuevo aniversario de su incorporación a la Corona de Castilla.

Dicho programa, sujeto a una posible modificación de última hora, es el siguiente:

**SABADO, 25 DE ABRIL.**—A las 11 de la mañana, cumplimentar al alcalde de Madrid, conde de Mayalde, en nombre del Hogar y de los siete Ayuntamientos de la isla de Lanzarote. A las 10:30 de la noche — hora peninsular—pregón de las fiestas ante los micrófonos de Radio Nacional de España.

A las 11 de la noche, cenacoloquio sobre «El Periodismo y Canarias», en el curso del cual se rendirá homenaje a un periodista canario. A este acto serán invitados los directores de diarios y Agencias de información madrileños y otras ilustres personalidades de las letras españolas como don José María Pemán, don Francisco Casares, don Claudio de la Torre, etc.

**DOMINGO, 26** —A las doce de la mañana, Misa Solemne, procediéndose seguidamente a entronizar en los salones del Hogar a la patrona de Lanzarote Nuestra Señora de los Dolores, con plática a cargo del Prelado Doméstico de S. S. Monseñor Alonso Vega.

**MARTES, 28** —Inauguración de la Exposición Artística de la Isla de Lanzarote en los locales de una importante galería de arte madrileña, cuya ambientación y decoración correrá a cargo del pintor lanzaroteño César Manrique.

**MIÉRCOLES, 29** —A las 7:30 de la tarde conferencia sobre Lanzarote por el ex-Director General de Administración Local, don José García Hernández.

**JUEVES, 30** —A las 10 de la noche, fiesta y cena de gala para efectuar la presentación de la Maga de Honor.

**RIÑAS DE GALLOS Y EXHIBICIONES FOLKLÓRICAS**

**VIERNES, 1 DE MAYO.** —A las 11 de la mañana festival ti-

pico canario en el circo Price y con intervención de los Coros y Danzas del Hogar y artistas isleños residentes en Madrid. Lectura de los poemas sobre Lanzarote seleccionados y entrega del premio al que resulte galardonado. En los intervalos de estos actos se celebrará una jornada de riñas de gallos Madrid Arrecife.

A las 5 de la tarde, fiesta folklórica con exhibición de los Coros y Danzas infantiles del Hogar y concurso, también infantil, de Hula Hoop.

**SABADO, 2.** — Conferencia sobre el turismo en Lanzarote, a cargo del señor Fuster, de la Dirección General del Turismo.

**DOMINGO, 3** —A las 3 de la tarde, comida típica canaria de hermandad, con asistencia de comensales de las siete islas.

A las 11 de la noche, fiesta con «cotillón» en los salones del Hogar.

**MARTES, 5** —A las 8 de la noche, clausura de la Exposición.

**TELEVISION Y DOCUMENTALES**

Durante la celebración de la Semana Canaria se proyectarán diariamente, tanto en el local social del Hogar como en el de la Exposición, documen-

tales cinematográficos en color y en blanco y negro, filmados en esta isla. También es posible que algunos de estos números sean pasados por la Televisión española, a cuyo fin se vienen realizando las pertinentes gestiones.

La celebración de esta Semana Canaria dedicada a Lanzarote, que tanta importancia ha de revestir para un más completo conocimiento del archipiélago en la Península, ha sido posible gracias al esfuerzo y entusiasmo sin límites desplegados por la Directiva del Hogar y gracias también a la colaboración económica del Cabildo Insular de Lanzarote y otras autoridades de Arrecife.

**Se vende**

casa recién construida, con llave en mano (frente marcador del Estadio). Para informes, en la misma casa.

**CORTE Y CONFECCION**

se da clase por profesora diplomada. Informes, Plácida Medina, calle Adolfo Topham Martínón, 4 (Marqués de Valterra) ARRECIFE

**Aumentan los donativos para costear la segunda operación del niño ciego de Uga**

El jueves marchó a Las Palmas

El pasado jueves, a bordo del «Ciudad de Mahón» y en compañía de su madre Remedios Martín, hizo viaje a Las Palmas el niño ciego de Uga, Félix Medina, para ser sometido a una segunda operación, que efectuará el Dr. don Julio Barry en la clínica de San Roque.

Nos complace registrar la generosidad de los lanzaroteños y personas de otras islas al incrementar notablemente los donativos, como podrá comprobarse por la relación que adjuntamos: señorita Paquita Cabrera García, 100 ptas; don Antonio Morales Méndez, 250; una señora de Arrecife, 150;

otra señora de Arrecife, 25; doña María Cabrera, 50; don Domingo Gil, 50; doña Inocencia Tejera, 25, un obrero, 675; don Valentin Jordán, 50; Almacenes Lasso, 300; un donante de Las Palmas, 100; otro donante de Las Palmas, 50; un militar, 50; don Antonio Cabrera Gutiérrez, 50; un ciudadano (B.A.B.), 100; varios, 75; uno, 25; doña Carmen Luzardo (San Bartolomé), 25; un desconocido, 30; varios donantes, 100; un lanzaroteño, 50;

Los donativos continúan recibiendo en la Caja Insular de Ahorros o en la Redacción de ANTENA.

COLABORADORES DE «ANTENA»

# «Boinas» rojas en la isla

Por **Facundo Perdomo**

Hemos visto en estos días, cuando también en los campos tremolaban al viento las bellas amapolas de color grana, ramilletes de rojas boinas confundiendo en estrecho lazo amistoso con nuestro paisanaje. Son hijos de la España nuestra que arrancados por el deber de sus hogares se adiestran en el arte militar para ser centinelas de la integridad hispana, donde fuere menester.

Hombres jóvenes, alegres en la deportividad castrense, y portadores de nostálgicos recuerdos dejados en los más dispares rincones que ampara la bicolor enseña nacional, a la que un día no muy lejano jurarán fidelidad en un acto solemne, cariñoso e hidalgo de besar con unción sus hebras de sangre y oro.

Sí, los hemos visto deambulando en estrechos grupos por la ciudad y los campos y acercarse a este o a aquel isleño, demandando curiosos una explicación de nuestras cosas, de nuestros cultivos, de nuestros desvelos y quehaceres y con ello vemos un sentido de unidad que nos halaga.

Son jóvenes españoles, hermanos de sangre y de tradición, por cuyas venas corre, como por las nuestras, la fogosa savia de capitanes que ilustran la historia universal y militar. Y aquí están, conscientes de su deber presente y futuro, esperando con ansiedad la orden de

mando para partir, llevando en los labios el nombre de la Patria y otros recuerdos nostálgicos que se asociarán al nombre de Lanzarote.

Pensemos, ello es de nobleza, en cada uno de esos que se tocan con rojos «tarbuchs» para poner en nuestro ánimo lo mejor, lo que más entrañablemente bueno haya en nuestro ser, para compartirlo con ellos mientras sean nuestros huéspedes de honor. Y cuando la hora llegue de dejarnos, digámosles adiós con lágrimas de hermanos.

Sí, caros paisanos, vamos en su marcha un triste adiós. Despidámonos de ellos como lo hicieran sus madres, sus padres, novias y hermanos, porque cada partir suplica un saludo de consuelo, de esperanza y de honradez. Se van porque el deber los llama y en ese deber se encierra el enigma de su hermosa y a la vez triste misión.

Tal vez allá en la moruna tierra, que es su destino, broten de sus tumbas más rojas amapolas, tal vez vivan en su paz de centinelas mirando a las estrellas y vuelvan como fuegos: alegres y orgullosos del deber cumplido.

Ofrezcámosles cuando marchen un adiós sincero, de aliento, de esperanza, e infundámosles la fe que anida en los suyos.

San Bartolomé, abril de 1959

# Museo y Castillo

Por **AIRAM**

He leído con gran complacencia en ANTENA varios artículos con sugerencias para seguir hermoseando la isla. Me ha parecido muy bien que todo el que lo sienta dé opinión sobre este resurgir de embellecimiento, haciéndola cada vez más atractiva.

Cuando se comienza a crear es agradable verse ayudado y comprendido; así crecerá el ingenio con más facilidad y rapidez, permitiendo acortar el tiempo para recrearse en lo formado. Proponemos que todo lo que se haga sea armonizado con el carácter sobrio de Lanzarote. Gracias a Dios contamos con elementos que nos hacen desentendernos con personalidad propia. No busquemos cosas que desentonen y para evitarlo estudiemos bien lo que se ha de empezar.

Un buen hijo nunca se avergüenza de su padre aunque su padre esté andrajoso y poco cultivado; pero si consigue, con su esfuerzo, levantarlo de esta inercia, y logra verlo engrandecido y respetado, se sentirá orgulloso de su obra. Así debemos nosotros procurar que nuestra isla se eleve, que prospere en todos los aspectos, con nuestra ayuda, sin pensar en lucros personales, sino desinteresadamente como ha ofrecido hacerlo César Manrique, que nos ha dado un ejemplo de desprendimiento, solamente basado en su amor al terruño, como

buen hijo ¡Cuántos Césares! como dijo Guillermo Topham, hacen falta aquí. Y es verdad, pues con la colaboración y cooperación de todos la haríamos grande. Unamos nuestro entusiasmo, que solamente de esta forma puede transformarse.

Encuentro acertadísima la idea de convertir en Museo el Castillo de San Gabriel, pero de cosas del mar por supuesto. Esto no quita que a su decoración se una algún mueble antiguo de la isla, piedras de nuestras cuevas y de los volcanes, útiles de pesca primitivos, etc., para darle vistosidad al conjunto. Hay en el mar infinidad de objetos que son maravillosos. Ya tuvimos ocasión de apreciarlo, admirando parte de la colección que posee don Mariano López Socas, cuando la expuso en el Cabildo Insular de Lanzarote, el pasado año. Este señor podría dirigir en forma similar la exposición en el Castillo, que sería del agrado de nativos y extraños.

La Ayudantía de Marina posee también una colección muy curiosa de estas cosas del mar. En el Castillo debe reservarse un salón para dedicarlo a conferencias, conciertos, exposición de pintura, etc. Sería una nota de cultura y buen gusto y su situación muy poética, pues desde él podría contemplarse las magníficas puestas de sol reflejadas en el mar, por lo general tan tranquilo.

A los patrones de barcos y marinería puede inculcárseles entusiasmo para este Museo del Mar y, luego, de sus viajes, traerían algunas variedades para aumentarlo, y si a su regalo se le pusiera el nombre del donante serviría de estímulo.

Animense las autoridades (a las que felicito por el apoyo ya prestado) a continuar esta labor, y no descansen hasta ver arreglado todo lo que pueda interesar y necesitar el turista. Es esencialísima y urgentísima su terminación para hacerles agradable la estancia en la isla y que luego en sus países hagan propaganda favorable.

Para todo lo que sea Arte y progreso estoy con sus organizadores, aplaudiendo lo bello que vaya apareciendo. Siento un gran cariño por mi tierra y deseo ponerla siempre muy alta.

Arrecife, abril de 1959

Supermáquina de lavar

**B  
R  
U**

Solicite catálogo a su representante en esta plaza

Teléfono de ANTENA = 256 =

## Foto «DIAZ»

Fotografías artísticas. Carnets identidad. Reproducciones. Revelado de rollos. Ampliaciones. Servicio **RAPIDO Y ECONOMICO** en Foto DIAZ. Castro. 5 primer piso (antiguas oficinas «Timanfaya») junto al Cabildo. Arrecife de Lanzarote

## MAGISTERIO SE OFRECE

COMERCIO Y BACHILLERATO

Preparación intensiva para las oposiciones al Magisterio Nacional y la carrera.

Asignaturas sueltas y cursos. Precios económicos. Profesorado titulado.

Informes: Molino, 8

para guardián diurno o nocturno y para reparar motores, persona seria con certificados de buena conducta. Para informes en esta Redacción.

Imprenta **GUADALUPE** Teléfono, 256

Lea «ANTENA»

# CARNET SOCIAL Altos crecen los...

(Viene de sexta página)

**VIAJE DE NUESTRO DIRECTOR.**—Invitado por el Hogar Canario de Madrid y Cabildo Insular de Lanzarote ha hecho viaje a la capital de España, para asistir a los diversos actos de la Semana Canaria dedicada a esta isla, el director de ANTENA y cortesponsal de la Agencia Cifra en Arrecife, don Guillermo Topham Díaz. Con tal motivo nuestro semanario volverá a publicarse el

## Cine «ATLANTIDA»

Pantalla Panorámica  
**Martes, 7:30 y 10:30**  
¡La explosión cómica de la temporada!

**HAN ROBADO UN TRANVIA**  
por Aldo Fabrizi y Carlo Campanini. Ría de buena gana con el mejor y más simpático actor italiano del momento  
(Todos los públicos)

**Miércoles, 7:30 y 10:30**  
Apasionante, subyugadora, escalfriante

**O.S.S. 117 NO HA MUERTO**  
DYALISCOPE  
por Ivan Desny y Magali Noel. Violenta en su exposición, violenta en su intriga, violenta en su desenlace  
(Autorizada Mayores)

**Jueves, a las 7:30 y 10:30**  
El drama de una mujer que tenía miedo al amor

**SOLO EL CIELO LO SABE**  
TECHNICOLOR  
por Rock Hudson y Jane Wyman. Una tierna historia de amor, honrad y sacrificio, Otro gran éxito de los intérpretes de «Obsesión»  
(Autorizada mayores)

**Viernes, a las 7:30 y 10:30**  
Vuelve Tito Guizar en  
**ADIOS MARIQUITA LINDA**

por Tito Guizar, Antonio Badú y Maria Luisa Zea. Una elegre y divertida película inspirada en las más célebre canción mejicana  
(Autorizada Mayores)

**Sábado a las 7:30**  
Reposición de la gran producción italiana.

**ODIO EN LAS CUMBRES**  
Por Piero Lulli y Tamara Lees. Tenía las manos sucias de sangre y solo una persona conocía su secreto. Un film lleno de emoción y aventuras.  
(Todos los públicos)

**Sábado, a las 10:30**  
El más delicioso recorrido turístico

**AVENTURA PARA DOS**  
TECHNICOLOR VISTAVISION  
por Carmen Sevilla y Richard Kiley. Cuando la película se proyectó en Estados Unidos los diarios decían: ver España y después nada más  
(Autorizada mayores)

Próximamente: «EL ALMIRANTE CANARIS»  
(Todos los públicos)

martes 12 de mayo.  
**OTROS VIAJEROS.**—En unión de su familia llegó de Venezuela don Ginés Borges Díaz.

—Hizo viaje a Madrid don Félix Cabrera Robayra.

—Acompañado de su señora esposa marchó a Puerto del Rosario el abogado don Carlos Ramírez Suárez.

—Marcharon a Las Palmas doña Matilde Cabrera de Prats, y las señoritas Enriqueta Prats Cabrera y Ola Cabrera García Panasco.

—Asimismo el comerciante de esta plaza don Manuel Cabrera Sosa.

—Con igual destino hicieron viaje don Rafael Angel Domínguez y esposa.

—Regresó de Güera don Manuel Armas Panasco.

—Hizo viaje a Las Palmas el comerciante de esta plaza don Pedro Guerra Rodríguez

—Con el mismo destino marchó doña Jauna Barrera Déniz.

—Acompañado de su esposa hizo viaje a Las Palmas el Delegado Insular de Fútbol, don Alonso González Corujo.

**NATALICIOS** — Dio a luz una niña, segundo de sus hijos, la señora esposa de don José Quesada.

—Asimismo dio a luz una niña la señora esposa de don Francisco Hernández Bravo.

**PROXIMA BODA.**—En la primera quincena de mayo contraerá matrimonio con la señorita Tuly Ortega Cabrera, don Manuel Amat García.

**DEFUNCIONES.**—A la edad de 10 años ha dejado de existir en esta ciudad el niño José García Rodríguez. A cuya familia enviamos nuestro más sentido pésame.

**OPERADOS.**—En la clínica de Santa Catalina de Las Palmas ha sido sometida a intervención quirúrgica, doña Concepción Araña Pérez, esposa del farmacéutico don Jesús Emilio Curbelo Barreto.

## Se necesita

mujer para atender a señora anciana, se paga bien. Informes en esta Redacción

## RELOJ

quien haya perdido un reloj de pulsera de caballero, el pasado año, puede pasar por la calle José Betancort, 25, indicando sus características, y se le hará entrega del mismo.

puesta por Julio Tovar, Reyes Darias, Manolo Castañeda y otros, procura darle una mayor fuerza y profundidad.

Fernando García Ramos, Arturo Maccanti, Violeta Alicia y Felipe Baeza, han adquirido la responsabilidad que nosotros hemos querido marcar, tan distinta a aquella otra visión poética más juguetona de las generaciones precedentes.

Termina el diálogo con el poeta. Rafael quiere que los artistas trabajen más y mas. Y como un espolón para hacerles despertar de sus sueños, quiere emplear el cardó dorado para aguijonearlos, para hacerles sentir la necesidad del trabajo.

Cree que la isla está muerta. Yo creo que; simplemente dormidos.

## MEJORAS EN...

(Viene de primera página)  
Estos terrenos los ganará al mar aprovechando una marisma rocosa situada en el antepuerto, próxima al taller de bloques y en zona que se presta a tal aprovechamiento, en la que también una factoría de maquinaria local piensa habilitar algunas dependencias para la expansión de su industria. Esta urgente y mínima obra inicial va a costar a los pescadores bermeanos cerca de un millón de pesetas y la quieren terminar en el plazo de un año.

# ALADINO

RELACION DE LOS COMERCIOS DE LANZAROTE DONDE LE OBSEQUIAN CON «ALADINO»

### COMESTIBLES

Vda. de don Manuel de la Cruz  
Don Alejandro Díaz Camejo  
Doña Carlota Reguera Castillo  
Doña Eulalia Delgado Morales  
Don José Pérez Gopar  
Don Gabriel González Viera  
Don Manuel Fontes Rodríguez  
Don Abraham Arencibia Suárez  
Don Pablo Lemes Machín

Don Francisco Guadalupe Ayala  
Don Francisco Jorge Concepción

### TEJIDOS

Almacenes Prats

### PELETERIAS

Don José Pérez Gopar

### LIBRERIAS, PAPELERIAS Y MATERIAL ESCOLAR

Librería «Romero»

### FERRETERIAS, AUTOMOVILES Y EFECTOS NAVALES

Ferretería Spinola (Panchito)

Ferretería Armas

### MATERIAL ELECTRICO

Electro-Retana

### PERFUMERIAS Y DROGUERIAS

Droguería «LA NUEVA»

### BARES Y RESTAURANTES

Universal

Refugio

### REPRESENTANTES

Coñac «DECANO»

Cerveza C.C.C. Sta Cruz de Tenerife

### FABRICAS MOSAICOS

«EL CARMEN»

### BAZARES

Francisco Guadalupe Ayala

Ceferino Hernández

### RELOJERIAS

Relojería Armas

### OPTICAS

«MONCAR»

### PELUQUERIA DE SEÑORAS «IRIS»

### ALMACENES

Don Antonio López Socas

Hermanos Zerolo, 9  
Tenerife, 10  
León y Castillo 6  
León y Castillo, 59  
Hermanos Zerolo, 4  
Dr. Fleming  
Hermanos Zerolo, 6  
León y Castillo, 37  
García Escámez  
Jose Antonio 29 y  
León y Castillo 1  
Trinidad, 1

León y Castillo, 23

Hermanos Zerolo, 4

León y Castillo, 4

Fajardo, 3  
León y Castillo, 20

León y Castillo, 14

Fajardo, 2

Avda Gral Franco  
Otilia Díaz, 12

León y Castillo, 16  
Plaza Las Palmas, 3

Plaza Las Palmas, 3

León y Castillo, 1  
Plaza del Mercado

León y Castillo, 12

Alferez C. Tavio, 3  
Castro, 11

M. Socas, 3 HARIA.

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

**Una camioneta derrumba la pared de un edificio y dos postes del alumbrado**

Sobre las ocho de la noche del pasado miércoles, cuando una camioneta cargada de sacos de trigo iniciaba la subida de la calle Tenerife, y debido a causas que ignoramos, se deslizó varios metros marcha atrás alcanzando de lleno la esquina del edificio situado entre la mencionada calle y la de Fajardo (en donde se encuentra instalada la peluquería de don Ramón Negri-) derribando la pared, desde el suelo al techo, así como dos postes del alumbrado eléctrico, que privaron momentáneamente de luz a un sector de la población, y a los dos cines que se encontraban proyectando sus habituales funciones de la tarde. En el momento de producirse el hecho se hallaban en la barbería 8 personas, que afortunadamente no sufrieron sino el consiguiente susto, pues todas permanecían en la zona del local opuesta a la del derrumbamiento. Algunas de estas personas nos manifiestan que la impresión que recibieron fue extraordinaria, ya que el derribo — unas quince toneladas de piedras, tierra, maderas, etc.— fue acompañado de fuertes chispazos y cortacircuitos, que se produjeron al caer los postes y numerosos cables. Constituyó también una verdadera suerte que el accidente ocurriese en horas de la noche, evitándose así una catástrofe, pues grandes piedras y masas de tierra cubrían varios metros de acera del frontis de la barbería.

**LA VIDA EN EL PUERTO**



Doscientos treinta y seis barcos a motor - entre los que figuran 9 extranjeros-visitaron Arrecife en el último trimestre. En el mes de marzo entraron 45 buques pesqueros con base en la Península

**La zafra corvinera sigue siendo deficiente**

Doscientos treinta y seis barcos a motor, entre los que figuran seis franceses, un alemán, un holandés y un suizo, han visitado nuestro puerto en el transcurso del último trimestre, con un volumen total de registro de 76 000 toneladas. Estas cifras se refieren exclusivamente a unidades forasteras, exceptuando los barcos de la flota insular, la mayoría de los cuales se encuentran en la costa africana. Entre los franceses figuran los pesqueros «Bluefin», «Petit Loic» y «Tutina», y los buques frigoríficos «Gambie» y «Sopite». También nos visitaron los yates de recreo «De Goude Verwachting», holandés; «Trbant», alemán, y «Paloma», suizo, en ruta a América del Sur. El resto son españoles, figurando entre ellos los vapores y motonaves «Marqués de Comillas», «Playa Dorada», «Río Tambre», «Río Sarela», «Aguila de Oro», «Astene IV», «San Juan», «Rosita Soler», «Rio Jallas» y «Costa Americana».

**DISTRIBUCION POR MESES**  
**ENERO.**—35 de cabotaje, 32 motores pesqueros peninsulares, y 3 extranjeros. Tonelaje bruto: 20 565. **FEBRERO:** 33 de cabotaje, 33 motores pesqueros peninsulares, 3 extranjeros y 2 motonaves fruteras. Tonelaje bruto: 19.134. **MARZO:** 40 de

cabotaje, 31 motores pesqueros peninsulares, 3 extranjeros y 9 motonaves fruteras. Tonelaje bruto: 35 709.

Con este notable movimiento, Arrecife registra el mayor «record» de entradas y salidas de embarcaciones forasteras en su historia portuaria.

**MUCHA ANIMACION EN EL MUELLE**

En contraste con la escasa arribada de buques pesqueros de la Península y de la flota insular, la pasada semana se

registró un importante movimiento en el muelle comercial, con la llegada de las motonaves fruteras «Torallin» y «Astene IV» que embarcaren importantes partidas de cebollas y tomates en viaje directo a Barcelona. También recogieron y dejaron considerables cargamentos de las más diversas mercancías los vapores correos «Gomera» y «Viera y Clavijo», que salieron de Arrecife con varias horas de retraso, así como las motonaves «Ciudad de Mahón», «Arano», «Rosita Soler» y «Mercedes de Abona» y los motoveleros «Evelia», «Diana», «Capitán Pérez» y «Astelena».

**RENOVACION DE PERMISOS DE CONDUCCION**

expedidos entre el 1 de Enero de 1940 y el 31 de Diciembre de 1950.

Tramitación: Gestoria Administrativa de FRANCISCO CABRERA MATALLANA. León y Castillo, 9 — Teléfono, 96 — Arrecife de Lanzarote

**Establecimientos «HERMANOS GUERRA»**

CENTRAL: Franco, 1  
 Telefono: 3-5

SUCURSAL: J. Molina, 19  
 Telefono: 2-8-8

**¡ATENCIÓN!**

Números premiados en combinación con la jugada de la Lotería Nacional del día 6 de abril de 1959:

PRIMER PREMIO, 41.415 — SEGUNDO PREMIO, 46.024

Hasta la fecha han aparecido TRES cupones iguales a dichos números, siendo los agraciados los siguientes clientes:  
 Doña Victoria Martín Pérez (recadera de la Cárcel) 1.000 Ptas  
 Dolores Ramos Delgado (calle Juan de Quesada) » »  
 Don Rafael Ramirez Curbelo (calle Fajardo) 500 »  
 No dejen de examinar sus «tickets» color «salmón». Todavía falta por aparecer UN CUPON del segundo premio, el que será favorecido con 500 pesetas.

Habiéndose observado la buena acogida que ha dispensado a nuestro interesante sistema de OBSEQUIOS y deseando hacerlo más POPULAR para que sea mayor el número de beneficiados, próximamente anunciaremos (en este mismo semanario) la nueva modalidad a seguir, siempre en combinación con las jugadas de la Lotería Nacional.

No lo dude más. Compre en estos establecimientos que, además de ser servida esmeradamente por el personal que pone a su disposición, puede ser afortunado con algunos de sus obsequios.

Esmerado servicio a domicilio. Llame a los teléfonos 35 o 288 y se les atenderá rápidamente.

**Otro americano que desea comprar una isla lanzaroteña**

Todavía, por lo visto, no se ha extinguido en Norteamérica el eco sobre la noticia de la venta de la tercera parte de la isla de Montaña Clara y decimos esto, porque en los últimos días, el alcalde de esta capital ha recibido una nueva carta, escrita por el súbdito norteamericano Mr. Daniel A. Boone, domiciliado en el 515 de la calle Perry de Vermittien (Ohio) que textualmente dice: Sr. Alcalde de Arrecife de Lanzarote. Muy señor mío: Un amigo me dice que usted podría informarme sobre la venta de terrenos en su jurisdicción. Me dice que podría comprar una isla entera a un precio muy razonable, y me gustaría saber algo más sobre el particular: si la tierra es buena para la agricultura, o es más bien un retiro para deportistas; qué tipo de vegetación crece ahí, y si el terreno es sumamente arenoso, o con colinas y valles, o puertos.

Le agradecería toda la información que usted tuviera la amabilidad de enviarme, a la dirección arriba indicada. Suyo affmo. »

**¿Qué es Polcafé y Ajol?**

## LOS REPORTAJES DE HOY

### Consideraciones sobre el cine actual de Méjico y la Argentina

MEJICO. - Corea del Norte y la China Comunista están interesadas en adquirir un lote de películas mejicanas, que al parecer ha despertado un gran interés en el lejano Oriente. Para tal fin, exhibidores norcoreanos y chinos tratan de firmar un convenio por medio de la distribuidora Cimex, pero como Méjico no mantiene relaciones con los dos países, el señor Alfonso Pulido Islas, gerente de la distribuidora de películas mejicanas en Europa y Oriente, ha decidido solicitar autorización al Ministerio de Asuntos Exteriores para firmar esa operación comercial.

El cine hispanoamericano está encontrando nuevos mercados. Junto a esta noticia de Méjico, el corresponsal de Fiel en Buenos Aires, Carlos A. Colombo, dice que el mercado de la República Federal Alemana ofrece grandes perspectivas para las películas argentinas y que después del éxito económico obtenido con «Alfonsina» y «El hombre señalado», se están realizando conversaciones para vender un importante lote de películas.

Quizá esto pueda contribuir a sacar al cine argentino del profundo barranco donde está hundido. Carlos Colombo nos dice que días atrás se ha producido un acontecimiento histórico para la cinematografía argentina: después de siete meses ausentes de las carteleras y las salas de proyección, se han estrenado en Buenos Aires dos películas, «La casa del ángel» y «La bestia humana», con un lleno absoluto en los cines donde se proyectaban.

Los directores, productores, técnicos, obreros y representantes de las empresas cinematográficas aclamaron el hecho como preludio de estrenos más frecuentes y como esperanza del resurgimiento de la industria bajo la protección de la ley de fomento sancionada por el gobierno.

Durante los últimos seis meses se exhibieron en Buenos Aires 497 películas, de las cuales 366 eran norteamericanas y ninguna argentina. Años atrás la cinematografía argentina pro-

ducía de 60 a 70 películas de largo metraje. Los propietarios de los cines lucharon hasta el último momento contra la proyección obligatoria de las películas autorizadas y hubieron de ceder estrenando las dos mencionadas, aunque prometiendo reanudar la lucha. Pocos días después, obtenían un éxito en este forcejeo que ha aniquilado virtualmente la cinematografía argentina: «La bestia humana» era retirada de las carteleras, porque al parecer hacía propaganda indirecta de Perón. Vaya usted a saber hasta qué punto han pesado en esta cuestión los intereses industriales.

### Se vende

casa de nueva construcción, preparada para comercio, en el barrio del Lomo. Informes en esta Redacción o don Santiago Rosa Camejo (contratista de obras)

### EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE HACE SABER:

Que ultimado el Padrón sobre SOLARES SIN EDIFICAR, que ha de regirse a este presente ejercicio de 1959, se expone al público en la Secretaría de este Excmo. Ayuntamiento, durante un plazo de OCHO DIAS HABILES, a los efectos de oír reclamaciones.

Se apercibe de manera especial, que una vez finalizado el plazo de reclamación, no se dará oída a ninguna que ya formulada en su contra.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Arrecife de Lanzarote, 14 de abril de 1959.- El Alcalde

LEA

«ANTENA»

### «Altos crecen los cardos», un libro del tinerfeño Rafael Arozarena

«Toda mi poesía anterior es falsa, quizá dejando a un lado mi poema «Lanzarote»

Hace algún tiempo, en la sección «Vida artística tinerfeña», de este mismo diario, hablábamos de los poetas y escritores de la isla que se encontraban en la imposibilidad de editar sus obras. Y, como ejemplo, dábamos el nombre de Rafael Arozarena, que no tenía editor para su libro de poesía, «Altos crecen los cardos».

Más tarde nos alegrábamos de que por fin, Rafa— así lo llamamos los amigos— pudiera dar a conocer su obra. Muy próximamente saldrá a la calle este libro, haciendo el número tres de los editados en el presente mes. Esto nos alegra. Los tres libros son de otros tantos jóvenes que ya van dejando de ser promesas para ocupar un puesto destacado dentro del ámbito literario isleño.

Pero hoy vamos a tratar del libro y de Rafael Arozarena. Su biografía es sencilla. Nació en esta capital en 1923. Su quehacer literario comienza desde las páginas del diario «La Tarde», donde publica versos y críticas de arte.

En el año 1946 sale a la calle su primer libro, «Romancero canario», y en 1947 «A la sombra de los cuervos». En 1949 obtiene el primer premio «Antonio de Viana» con el libro «Coronación de abril», y, a partir de esa fecha, sólo poemas sueltos en diferentes periódicos y revistas del Archipiélago y América.

Rafael Arozarena guarda silencio durante cerca de diez años. Ahora surge de nuevo con «Altos crecen los cardos».

—¿Quién edita el libro?

—Aula de Cultura y lo realiza «Goya Ediciones».

—¿Cuál es el tema del mismo?

—El aislamiento, resuelto de una manera poética.

—¿Qué quieres decir en él?

—Que el hombre de la isla se siente sometido al aislamiento. Y si es creador tiene, por fuerza, aptencias de comprender la vida bajo un sentido universal. Aparte de esto, el hecho de verse rodeado, desde su nacimiento, por todas las magnificencias de un paraíso, le resta visión para comprender lo milagroso que en verdad encierra el ámbito en que se haya sumido.

Es diferente el sentido paradisiaco que la propaganda turística ha impuesto sobre la is-

la, a este otro sentido a que me refiero.

—Tú, como poeta, ¿ignoras las bellezas de la isla?

—No las ignoro, pero tampoco las considero.

—¿Por qué?

—Me refiero a las bellezas de paisaje de tarjeta postal. La isla tiene su mayor belleza en sus más desolados rincones. Ya Unamuno, al hablar de Fuerteventura, decía que para comprender este paisaje insular, habría que restregarse el corazón con la aulaga. No me conmueven las plataneras ni los dragos.

—Y ¿el jable y la higuera?

—Esto me conmueve más, pero donde considero que se encuentra el verdadero sentido profundo y doliente de la isla es en el cardón y en la tabaiba. Creo que la personalidad de la isla está en la cordillera de Anaga, entre el basalto y las euforbias.

—¿Dentro de qué línea poética te encuentras?

—Creo encontrarme en la línea de los últimos poetas de España: Celaya, Felipe Vivanco, Hierro, etc.

Sin embargo, hay que tener en cuenta que estos poetas son de condición peninsular, y en mí se produce la variante del isleñismo.

—¿A quiénes puedes considerar tus maestros?

—A todos. A los malos por mis defectos; a los buenos por mis virtudes.

—¿Has evolucionado poéticamente?

—Y tanto...! Considero que mi poesía anterior ha quedado relegada por mí, a un plano de versificación. Con «Altos crecen los cardos», creo entrar en una poesía moderna, profunda, aunque menos bonita.

—¿Consideras, entonces, falsa toda tu poesía anterior?

—Completamente, quizá dejando a un lado un poema que lleva por título «Lanzarote». Lo demás nunca pasó, para mí, de ser un ejercicio de versificación. Ten en cuenta que mi «Romancero canario» obtuvo todo el éxito apetecido. Esto puede demostrar hasta dónde podemos engañarnos poseyendo, simplemente, un dominio de las reglas poéticas.

—¿Poesía insular actual?

—Actualmente la poesía de la isla está tomando un auge muy notable. Mi generación, con (Pasa a cuarta página)

Colegio-Academia San Ginés

1.ª y 2.ª Enseñanza — Cálculo mercantil y Contabilidad — Magisterio — Comercio práctico — Cultura general — Párvulos

Calle José Betancort - ARRECIFE

## Por vez primera, peces domesticados

«El mundo del silencio», la película en technicolor de Jacques Yves Cousteau y Louis Malle, entre sus muchas sensacionales novedades presenta una experiencia única: los hombres entablando amistad con los peces que habitan en el paraíso de coral que rodea la isla de la Asunción, en el Océano Índico. Los buceadores domesticados en pocos días a un peso de 25 kilos, bautizado con el nombre de «Jo Jo», que toma tal cariño a los recién llegados que ya no se separa de ellos, va en su busca al pie de la escalera desde donde se zambullen todas las mañanas y les acompaña todas las noches.

Los buceadores de la «Calypso» han sido adoptados por los peces y han podido filmar las maravillas de la naturaleza submarina tropical como no nadie lo había logrado antes. «El mundo del silencio», coproducida por Filmad - F. S. J. Y. C. y distribuida por C. B. Films, se estrenará próximamente en el **Cine «ATLANTIDA»**

## ¿Qué pasa con...

vertido últimamente varios millones de pesetas en su ampliación y modernización, se ve con sus habitaciones completamente vacías; los turistas que hoy cruzan las calles de la ciudad, pueden contarse con los dedos de una mano; la Compañía Iberia se ve obligada a sostener sus líneas con Fuer-teventura, en contra de sus intereses económicos; nuestros enfermos graves han de ser evacuados a Las Palmas en condiciones lentas e infrahumanas, incluso en lanchas (hasta Corralejos) cuando la importancia de la dolencia lo requiere; ilustres personalidades, como el embajador norteamericano en España Mr. Lodge y el Director General de Sanidad, han dejado de visitar-nos; las Agencias de Viaje rehusan ya las ofertas de turistas que desean trasladarse a Lanzarote; los comerciantes, los industriales y los simples ciudadanos, ya no saben lo que significa enviar una carta por vía aérea; la prensa llega hasta con cinco días de retraso; la Isla, en una palabra, se hunde

(Viene de página segunda)

sin remedio en el ostracismo desesperante de una vida lenta y apática, que no encaja en la febril actividad y dinamismo de la vida moderna. ¿Y todo por qué? Porque unos metros del campo de aterrizaje se encuentran reblandecidos. ¿Tiene esto posible y lógica explicación?

GUITO

LEA

«ANTENA»

Deliciosa



Insuperable

Cerveza "LA TROPICAL"

PRESENTA LA QUINIÉLA GANADORA DE LA SEMANA

1 2 2 1 x 2 1 x | 2 2 1 x x x || 1 1

# A L A D I N O



Fachada del magnífico y acreditado comercio de Arrecife. Ultramarinos «Succesores de don Manuel de la Cruz», agraciado con la terminación del 3.º premio en esta plaza.

## SUBASTA CORRESPONDIENTE AL MES DE ABRIL

El ganador de la subasta del presente mes, ha la señorita Rosa María Armas, quien ha presentado 15.800 pesetas en Cupones de Aladino pasados de sorteo, pudiendo recoger en el acreditado comercio de comestibles «CASA REGUERA», el lote objeto de la subasta.



Reguera ha captado esta instantánea que corresponde a la entrega del premio en metálico del Representante de Aladino en esta plaza a la Sra. Vda. de don Manuel de la Cruz, correspondiente al sorteo del pasado día 5 de Abril, para repartir entre su numerosa clientela, habiéndole correspondido a doña Felisa Brito Díaz, 500 ptas. y a doña Dolores Barrera Martín, 650 pesetas.

# (-) COSAS DE LA VIDA (-)

## Gravemente herido al caer de una moto

Un perro evitó que se desangrara

CORDOBA.—En las proximidades de Bujalance, en la carretera de Córdoba a Almería, una motocicleta, conducida por Manuel Calero Moya, de veinticinco años, cayó por un terraplén de 11 metros. El motorista, herido y conmocionado, quedó oculto por la arboleda y la maleza y durante varias horas no pudo ser descubierto por persona alguna. Un perro, propiedad del

peón caminero Juan García Narraño, halló el cuerpo del herido desangrándose, y ladrando con insistencia dió lugar a que se acercara su dueño, que prestó los primeros auxilios al herido y le condujo luego, ayudado por otros vecinos, hasta Bujalance, en cuyo hospital fué curado de heridas graves en la cabeza.

## Serpientes venenosas en parques y jardines de Sidney

SIDNEY.—Se registró en Sidney la peor plaga de serpientes en 45 años, según J. R. Kinghorn, del Museo Australiano. Actualmente aparecen reptiles cuya picadura es mortal, en parques, jardines, campos de

golf, corrientes de agua e incluso edificios. La plaga se atribuye a la abundancia de alimentos y a la suavidad del invierno. Se han localizado serpientes que eran desconocidas desde hace más de quince años.

## Sale de la cárcel para casarse

PARIS.—Un detenido en la prisión de Fresnes, Pierre Bretuacer, de treinta años, llegó al Ayuntamiento de dicha localidad acompañado por varios policías que le escoltaban. Allí le esperaban la novia, el alcalde,

su abogado defensor y una pasante de éste que sirvieron de testigos. Terminada la ceremonia, Pierre fué conducido de nuevo a la cárcel, donde espera ser juzgado como autor de varios robos.

## El cazador cazado

Un cazador italiano que imitaba el silbido del mirlo para atraer a los pájaros cerca de su fusil, ha sido víctima de su ta-

lento: se encuentra en el hospital gravemente herido por otro cazador que creyó que se trataba de verdad de un mirlo.

## Más de 10.000 ballenas pescadas por los japoneses

TOKIO.—Las seis flotas balleneras del Japón han capturado un total de 10.641 ballenas

en el Antártico durante la temporada 1958, ha sido anunciado oficialmente.

## Compraventa de automóviles usados en el rastro de Barcelona

BARCELONA.—En los populares Encants, de Barcelona, equivalentes al Rastro madrileño, podrán venderse y comprarse, de ahora en adelante, automóviles usados, de conformidad con la autorización que en di-

cho sentido ha tomado el Ayuntamiento. Con ello funcionará permanentemente en Barcelona un mercado de automóviles usados, cosa que oficialmente no existía.

### TEMAS DE DIVULGACION

## Ventajas que reporta el consumo de la cebolla

**PROPORCIONA ENERGIA.**—Es muy rica en elementos fortificantes. Incluso, un plato sin valor nutritivo se convierte en un alimento rico y reconstituyente si se le acompaña de cebollas. En efecto, contiene numerosas vitaminas: La A, que facilita el crecimiento; la B, que ayuda a digerir; la C, que refuerza el esqueleto. La acción de estas vitaminas está reforzada, además, por las sales minerales, abundantes en las cebollas: azufre, fósforo, yodo.

**HACE LOS HUESOS MAS SOLIDOS.**—Las células óseas del esqueleto están en continua renovación. Para facilitar las células nuevas, el organismo tiene necesidad de calcio y silicato de cal. La cebolla es uno de los principales suministradores de estas materias.

**DESARROLLA LA INTELIGENCIA.**—El célebre naturalista holandés Moleschott ha dicho: «Sin fósforo, nada de pensamiento.» Y la cebolla es rica en fósforo. Se le recomienda a los estudiantes, a los hombres de negocio, a los escritores.

**PURIFICA LA SANGRE.**—Ya que contiene mucho azufre. Y el azufre ayuda a quemar los desechos de la asimilación de los alimentos y refuerza los ele-

mentos que luchan contra la infección. Su acción purificadora alivia los riñones y permite a la sangre el preservar su pureza.

**HACE BAJAR LA TENSION.** Las propiedades energéticas de la cebolla y, sobre todo, las sales de potasio, componen un estimulante del corazón. El yodo que contiene actúa sobre las arterias para dilatarlas. El corazón estimulado y la sangre purificada al pasar en los vasos dilatados tienen por consecuencia un descenso de tensión. Lo mismo que el ajo, la cebolla es un remedio contra la hipertensión.

**ES UN ANTIBIOTICO NATURAL.**—El profesor Viitanen, de Helsinki, acaba de descubrir recientemente que la cebolla, lo mismo que la penicilina, es un antibiótico.

**FACILITA LA CICATRIZACION DE LAS HERIDAS.**—Desde la antigüedad se ha utilizado en ciertas regiones la cebolla para limpiar y cicatrizar las heridas. Hoy en día, todavía los rusos utilizan con frecuencia compresas a base de extractos de cebolla para cubrir las heridas quirúrgicas, los abscesos y las inflamaciones y quemaduras infectadas.

(De la revista «Ana María»)

## ¡AGRICULTOR!

Para el mayor rendimiento de vuestra vid

**SULFUROL simple :-: SULFUROL con DDT**

VENTA: Sucesores de Manuel de la Cruz Noda. ARRECIFE

## Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos  
SERVICIO PERMANENTE (DIA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

# AGUA DE MOYA

Elaborada con la más fina agua natural de Gran Canaria.

Deliciosa en verano e invierno... exquisita en todas las épocas :-: Distribuidor para Lanzarote:

**BERNARDO MORALES MENDEZ**

García Escámez, 4 :-: Teléfono, 158

Solicítela en todos los establecimientos de la Isla.